

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera . . . . . 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar . . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADHANTADO  
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS  
DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos  
a precios convencionales  
TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR  
Teléfono núm. 290

AÑO VIII.—NÚM. 2.524

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Marles 5 de Junio de 1900

## FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TRIDORS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

### A comprar barato:

Entre otros muchos artículos de temporada ofrecen con 50 por 100 de rebaja 2000 piezas de Cambrio en una vara y una cuarta de ancho en una elegancia osja, piezas de 20 metros y de 12 yardas.  
Gran duquesa, artículo blanco sin competencia, piezas de 20 metros, 10 pesetas.  
Cofines árabes bordados, á 5 pesetas.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA A 9 NOCHE  
Vení solo al contado

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Muebles  
Muebles  
Muebles  
Simón Marco  
TARIFA, 8

La herencia misteriosa  
tomo primero de  
Los dramas de París  
Está de venta en la Administración de este periódico á una peseta cada ejemplar.

Edición de la mañana  
AUN VIVIMOS

El resultado del empréstito de conversión viene á demostrar que en España hay dinero. Aunque al reconocerlo tengamos que cobrar por tierra el alivio de julecos pesimistas que hemos arrojado sobre nuestra vida nacional.  
Vivimos afortunado y harto lo prueba el número de millones que se han dado á la circulación en un momento, llegando á cubrir varias veces la cantidad proyectada por el ministro de Hacienda como suficiente á la conversión.  
Ni un solo telegrama acusa de defaultación en las plazas financieras españolas. Ni una sola noticia dice que en esta ó en otra ciudad, el dinero se haya retirado.  
Esto prueba que el primer elemento no nos falta; que la avaricia que nos conserva es vicio de antiguo, y que hay que dar al capital otro giro, distinto del tanto por ciento anejo, que son los valores del Estado ó los préstamos á particulares.  
Hay que hacer sudar el metal según frase de un sabio economista, para que ese sudor se traduzca en industrias que progresen, se comersalen y que extiendan su radio de acción y en riqueza que extienda sus brazos vivificadora. Hoy encerrada en las casca de la tumba y de la avaricia, á todas las manifestaciones de la vida española, dejándonos de vivir á expensas de una sangre sin oxígeno, pues no por estar guardado el dinero, deja de embotarse.  
El resultado del empréstito dá también una lección al extranjero. Está demostrado que aun podemos desenvolvernos, sin auxilios extraños.  
Falta ahora, que la experiencia no se olvide y desportemos de una vez del envanecido letargo y estéril pesimismo en que estábamos sumidos.

### DEL CAMPO DE GIBRALTAR

San Roque 2.—Ninguna noticia teníamos de San Roque de lo ocurrido en la aduana de La Línea, en la tarde de ayer, cuando anoche recibió el teniente coronel del batallón que guarnece esta ciudad un telegrama del comandante militar de aquella villa pidiéndole con urgencia la fuerza que tuviera franco de servicio.  
Que algo grave ocurría, no cabía duda. Inmediatamente el teniente coronel señor Serrano Altamira, y el comandante mayor señor Aguado, al frente de una compañía, salieron para la citada población.  
Estando así de los sabrosos comentarios á que el inesperado telegrama dió lugar.  
Pero bien pronto sepimos por los viajeros llegados á esta, desde Gibraltar, que en la mañana se había alterado el orden con caracteres tan alarmantes que fué subiendo de punto hasta desarrollarse una sangrienta lucha entre paisanos y carabineros, en la que tuvo que intervenir la guardia civil y la fuerza destacada en aquel pueblo, resultando en la contienda un muerto y varios heridos.  
Ese era, también, el texto de un telegrama; pero en honor de la verdad, hay que hacer constar que, felizmente no hubo tal muerte, al bien es cierto—según telegrama que recibió el jefe de instrucción de este batallón—que eran cuatro los heridos, dos de ellos graves.  
De los informes que he podido adquirir resulta que: á la hora de costumbre y en igual forma que de ordinario se estaba ocu-

PIANOS Agustín M. Lerate  
Cánovas del Castillo 55  
ALMACEN DE MÚSICA

AGALICOKINA  
gran vino tónico nutritivo reconstituyente.  
Una copita tomada por la mañana, pura ó mezclada con café, es un excelente tónico, un antifermentable poderoso y un febrífugo indoluble. Una copita después de comer constituye el mejor digestivo.  
El uso de la Agalicokina ha constituido siempre uno de los más indicados medios para mantener sano el estómago y el intestino.  
Véndese en las farmacias y droguerías á 5 pias. franco. Depósito regional farmacia de San Pedro, plaza de Argüelles.

MUEBLES José Baldo

cuando el desfile de los obreros del dique de Gibraltar, por la mañana.  
Se asegura que un obidulo comediógrafo un pan y que un carabinero se empeñó en quitárselo, estableciendo con este motivo una pequeña lucha, cruzándose frases duras de parte á parte, en cuyo momento dió el carabinero al imputado un bofetón. Eso fué bastante para que los obreros acometieran á los carabineros y cayera sobre la aduana una lluvia de piedras, á cuya acomoda se vio obligada la fuerza de la guardia civil á favorecer la de carabineros, haciendo algunos disparos al aire para amedrentar á los revoltosos.  
El remedio fué contraproducente.  
La lucha tomó tantas proporciones que las fuerzas mencionadas fueron insuficientes á contener á las turbas y en su auxilio acudió la tropa de cazadores de Tarifa, ahí destacada y una compañía de esta guarnición.  
Por fortuna, á la llegada de la compañía de Tarifa, la obediencia presentaba su aspecto ordinario.  
Por lo que pudiera ocurrir, esta tarde quedaren en La Línea la compañía que marchó anoche y sus jefes.  
También salió esta mañana para dicho punto una sección de carabineros mandada por el sote capitán del mismo cuerpo señor Segarra.  
El jefe de instrucción se halla en aquella villa instruyendo el correspondiente sumario.

Siempre se han cometido robos en los trenes, pero nunca se han repetido con la frecuencia que ahora se vienen sucediendo.  
A diario se oían en esta región hechos escandalosos en esas compañías.  
No hay comerciantes, particulares, ni autoridades que no sean saqueadas estén ó no las cajas ó bultos que se les remitan preclentados.  
En pocos días, que separamos en esta población, han sido robadas dos familias, un comerciante y el juez del partido.  
Si presumiéramos quienes pudieran ser los autores, lo diríamos, para que los fuera impuesto el correctivo á que son merecedores. En su defecto suplicamos á los directores de las compañías andaluzas é inglesas de Bobadilla é Algeciras vigilen más y mejor que ahora lo hacen.  
—Anoche un sujeto de malos antecedentes llamado Francisco Márquez, hizo dos disparos de pistola á Francisco Guerrero Blanco (á) Espantagatos, causándole una pequeña contusión en el codo del brazo izquierdo.  
—Continúan los trabajos en el cuartel de Barracónes, donde se alberga el batallón de Tarifa.  
—Bastante hay que hacer si han de estar cómoda y decorosamente instaladas las fuerzas que guarnecen esta población.—G. Vasquez.

### Teatro de San Fernando

Estreno de "La sala de armas"  
Ante público tan distinguido como numeroso, pues ocupaba todas las localidades del teatro, tuvo lugar anoche en San Fernando el estreno de la última producción escénica de don Vital Aza.  
La sala de armas es una graciosa obra-cantata de escenas vistas ó de relatos verosímiles de sucesos ocurridos en salas de armas de los grandes centros de población.  
No creemos haya pretendido con ella su distinguido autor otra cosa que hacer reír;—tener agradecido al público durante su estancia en San Fernando.  
Y como esto lo consigue, rante una obra. Y como el éxito alcanzamos limitamos á consignar el éxito alcanzado en Sevilla, no obstante el hecho de que

de algunos chistes y situaciones de la obra.  
La interpretación fué muy esmerada, distinguiéndose las señoras Segura y Valverde, señorita Suarez y los señores Balaguer—que caracterizó á hizo su tipo admirablemente—y Larra.  
La señora Valverde y señorita Suarez cantaron un dúo, con acompañamiento de orquesta, y el prelo del notable tirador Mr. Jean Louis Martin, Mr. Gendron, y Mr. Otsave Le Marchand, éste preparado por Mr. Martin en poco más de una hora, costuvieron lucido asalto, siendo muy aplaudidos.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)  
Listas de morosos  
Madrid 4, 5-35 t. (Urgente).—En Madrid y en provincias se forman listas de los contribuyentes morosos para comenzar los apremios. A quienes pagan ahora no se les exige recargo. Los apremios comenzarán el día 10.

Política catalana  
Madrid 4, 6 t. (Urgente).—Segun nos telefonan de Barcelona, parece que la política catalana entrará en nueva faz, satisfactoria para los intereses nacionales.  
Se añade que caracterizados catalanistas se proponen apartarse de las exagerraciones, y que se trabaja mucho por volver á la normalidad.

"El Liberal" y Dato  
Madrid 4, 6 20 t.—Contestando á El Liberal ha dicho el ministro de la Gobernación que el expediente de la diputación provincial instruido con motivo de las denuncias hechas por el señor Moirón, se halla á informe del Consejo de Estado, antes de la resolución del gobierno.

Noticias y comentarios  
Madrid 4, 6 40 t. (Urgente).—En los círculos políticos se ha dicho que el gobierno fundándose en la satisfactoria realización del empréstito, considerará la manifestación que proyectan los comerciantes para el miércoles próximo como un acto contrario al orden y al crédito nacional y que en tal concepto la disolverá el gobernador.  
Esta tarde se aseguraba que el jueves serán recibidos en Palacio el señor Paraiso y los representantes de la Unión Nacional que habían solicitado audiencia de la reina.

Pidal y Silvela.—Denuncia  
Madrid 4, 10 n.—El Heraldó insiste en que se han enfriado las relaciones entre el presidente del Congreso y el del Consejo.  
Añade que el señor Pidal estuvo ayer en Palacio celebrando larga entrevista con la reina, creyendo algunos que á despedirse para el extranjero, donde marcha, y otros creen que hay algo más en el fondo.  
—Ha sido denunciado el semanario satírico El Píxel.

Saludo al directorio  
Madrid 4, 11 50 n.—La junta provincial de la Unión Nacional irá mañana por la tarde al Círculo Mercantil para saludar al directorio de aquella.

Corrida extraordinaria  
Madrid 4, 11 50 n.—El jueves próximo se celebrará una corrida extraordinaria en esta plaza de toros. Se lidiarán seis toros de la ganadería Puente de Palma por las cuadrillas de Fontes, Bomba y Algabedo.

Adquisición de cuadros  
Madrid 4, 11 50 n.—La reina ha adquirido gran número de cuadros de los que figuran en la Exposición del Círculo.

Urzaiz fusionista  
Madrid 4, 11 50 n.—El jefe provincial del partido liberal en Sevilla ha presentado al señor Sagasta á don Andrés Urzaiz, que ha ingresado en el fusionismo.  
El señor Sagasta se mostró satisfecho de contar en su partido á un joven tan distinguido como el señor Urzaiz.

El empréstito  
Datos de provincias  
Madrid 4, 6 t. (Urgente).—Segun los datos que se tienen de algunas provincias, hasta el medio día, se han suscrito al empréstito las siguientes cantidades:  
En Zaragoza, 66 millones; en Bilbao, 48; en San Sebastián, 40; en Santander, 28; en Pamplona, 9; en Granada, 5 y en Málaga, 4.  
El gobierno muestra satisfacción del resultado de la operación.

En Cadix  
Cadix 4, 10 n.—Segun la nota facilitada por la zona del Banco de España, el resultado de la suscripción al empréstito en esta capital ha sido el siguiente:  
Se han recaudado 40.310.500 pesetas, repartidas de este modo: 94 suscripciones en obligaciones del Tesoro, por valor de pesetas 3.365.000; 109 ídem de idénticas, por valor de 1.192.500 y 607 en metálico, por pesetas 35.553.000.—Salido.

Nuevos datos  
Madrid 4, 10 50 n.—Hasta las nueve de la noche, segun los últimos datos que se tienen, se habían suscrito en Madrid; por obligaciones del Tesoro, 255.108.000; ídem de aduanas, 436.691.500; en pagarés, 63.500.000; en metálico, 1.029.514.000.  
En las sucursales lo ingresado asciende á las sumas siguientes:  
En obligaciones del Tesoro 96.122.000; ídem de aduanas, 123.331.000; en pagarés, 20.000.000; y en metálico, 1.092.222.000.

En Valencia  
Valencia 4, 2 30 t.—Hasta el medio día de hoy van suscritos al empréstito, en esta capital, 42 millones de pesetas, casi todos por conversión de valores.

Otras noticias  
Valencia 4, 5 45 t.—Hasta las cinco de la tarde de hoy van suscritos al empréstito de conversión 1.900.000 suscriptores, que dá un total de 63 millones. Se calcula que á la hora del cierre alcanzará la cifra á 85 millones.

En Zaragoza  
Zaragoza 5, 12 30 madrugada. (Urgente).—Han terminado las operaciones del empréstito.  
Se han suscritos 140.252.000 pesetas. El total de lo ingresado en metálico ascendió á 131.120.000; en papel del Estado, 9.132.000.

Nuevas cifras  
Madrid 5, 1-15 madrugada. (Urgente).—Del empréstito, segun los datos recogidos hasta la una de la madrugada, se sabe que en Madrid se han suscritos 2.092 millones y en provincias 1.191, faltando datos de algunas provincias.  
Espérase que la suma total del empréstito se cubrirá quince veces.

Datos oficiales  
Los datos oficiales que se tienen de provincias son las cifras siguientes:  
Valencia, 98 millones; Bilbao, 400; Barcelona, 419; Vitoria, 40; Zaragoza, 30; Valladolid, 25; San Sebastián, 64; Pamplona, 41; Palma, 37; Gijón, 60; Córdoba, 30; Cartagena, 19; Cadix, 35; Reus, 7; Burgos, 25; Alicante, 32; Almería, 6; Málaga, 12; Granada, 14; Logroño, 12.

Un banquete  
Madrid 5, 1-30 madrugada. (Urgente).—En el Banco continúa la animación. El gobernador y los altos funcionarios del establecimiento celebraron un banquete. A los costres asistieron el jefe del gobierno, los ministros de Hacienda y Gobernación, el subsecretario de Hacienda señor Aparicio, varios banqueros y muchos boicistas.  
El señor Villaverde fué calurosamente felicitado por el resultado de la operación. Elogiase mucho al personal subalterno, por la extraordinaria actividad que ha desplegado en estos días.

Hablando con Paraiso  
Madrid 5, 12 30 madrugada. (Urgente).—En Barcelona se dice que Basilio Paraiso llegará á fines de la semana; más hablando con él á la vez que insistió en que pronto se daría una satisfacción al país, nos negó pensara por ahora ir á la capital de Cataluña.

El hermano de Costa  
No ha llegado el presidente de la Liga de Productores. Su hermano habio en la reunión celebrada por los gremios en el Círculo Mercantil, explicando lo ocurrido en Mazauaras. Fué muy aplaudido, ratificándose la confianza depositada en su hermano.

Consulta y saludo  
El directorio ha recibido una extensa consulta de Barcelona y también una expresiva carta de los españoles de Buenos Aires, saludando á la Unión Nacional.

Conservadores catalanes.—Orden gubernativa  
Madrid 5, 1-15 madrugada. (Urgente).—Telefonan de Barcelona que mañana se reunirán los conservadores con objeto de llegar á la unión de las diversas fracciones, dudándose lo consigan.  
—También notifican que el gobernador civil ha ordenado que los espectáculos teatrales terminen á las doce y media.

Un asesinato  
Madrid 5, 1-30 madrugada. (Urgente).—En la puercada bilarratinada en la calle de Alcalá, ha sido asesinado un tahur por otro matón, entre los que habían antiguos resentimientos.  
El muerto vino de Valencia á buscar al agresor. Este le acometió al salir, asestando una tremenda puñalada en el corazón. El asesino resultó ser licenciado de presidio, por el delito de homicidio.

El directorio  
Madrid 5, 1-45 madrugada. (Urgente).—En el Círculo Mercantil se reunió el directorio de la Unión Nacional, para cambiar impresiones y suvarnar algunas consultas que de provincias le han hecho.  
Al salir don Basilio Paraiso y los demás individuos reunidos, nos dijeron que nada habían acordado.  
Comentando la actitud del gobierno, el señor Paraiso añadió: Esperamos que la comedia que se ha realizado tendrá su tercer acto, y que en él se resolverá todo.

Ultimas del empréstito  
Madrid 5, 2 madrugada. (Urgente).—El marqués de Urgoiti, capitán de navío y banquero, se ha suscrito por 100 millones; la casa Roschild, por 50 millones; el señor de los créditos Lyónés y mobiliario, por 30; y el Monte de Piedad de Madrid, por 20.

Telegramas de provincias  
Horrible crimen  
Zamora 4, 4 t.—En Sagallos, pueblo de esta provincia, una madre cortó de dos cachos los pies y las manos á su hija, niña de cuatro años.  
Ingresó en la cárcel, convicta y confesa de su horrible delito.

Un suicidio  
Valencia 4, 5-40 t.—En una casa de la calle del Padre Jofre, se ha suicidado esta mañana Desamparados Grau, de 45 años de edad, tenía una hija de 17, se dedicaba á la venta de cacahuets, y estaba casada en segundas nupcias. Se cree que el móvil del suicidio ha sido el disgusto de que su segundo marido quería arrojarse de su casa á la hija, habida en el primer matrimonio. La suicida se arrojó por el tejado á la ca-

lida, quedando el cuerpo convertido en una masa informe.

Concurso artístico  
En el concurso de bocetos para los carteles de la feria de Julio han obtenido premios los artistas señores Vila y Pradas y «acostit» los señores Pastor y Romero.

Nuevo circo taurino  
Barcelona 4, 6 t.—Han terminado las obras de la nueva plaza de toros, la que se inaugurará el 29 lidiándose diez Veraguas. El nuevo edificio tiene cabida para 15.000 espectadores.

El "Giralda"  
Cadiz 4, 10-20 n.—Ha sido despachado por la comandancia de este puerto el aviso Giralda, que zarpará mañana á primera hora con rumbo al Ferrol.—Salido.

Toros en Trujillo  
Trujillo 4, 7 30 n.—Los toros de Mazzanti lidiados en la corrida de esta tarde resultaron buenos, matado entre todos siete caballos.  
Los matadores, Algabedo chico y Gallico, superiores, tanto en el capote y la muleta como al herir, escuchando aplausos en abundancia.

Corrida á la francesa  
Enchien les Bains 4, 6 50 t.—Los toros de Murve lidiados hoy cumplieron superiormente. Figuraban en el cartel Félix Robert y Antonio Montes.  
Por haberse inutilizado Robert despues de torear algo, Montes tuvo que matar cuatro toros, rayando á buena altura. Bringó la muerte del cuarto al infante don Antonio, que le pagó la atención obsequiándole con un atil de corbata, soberbia joya de oro y brillantes.—Corresponsal.

En París.—Escandalazo.—Barbarie por barbarie  
Madrid 5, 2-30 madrugada. (Urgente).—Se reciben detalles de la Corrida de toros celebrada ayer tarde en la plaza levantada en Bondi, arrabal de París.  
El público, enemigo del toro, promovió un escandalazo de los que hacen época.  
Al salir de la plaza, un sucoo disparó tres tiros de revólver sobre los matadores, hiendo á Félix Roberts en el exterior y al Chado de Zaragoza en el brazo, aunque por fortuna recibieron lesiones de poca gravedad.  
Detenido el agresor, dije seguirá en obra contra la fiesta taurina, que calificó de sangrienta.  
El público puso epifonia á esta manifestación civilizadora, realizando grandes destrozos en la plaza.

Telegramas del extranjero  
El avance en Marruecos  
Londres 4.—Los periódicos se ocupan del avance de Francia en Marruecos.  
The Morning Post pregunta qué será de los evidentes intereses de Inglaterra en Tanger y en Ceuta.

Ingleses y boers  
Visita comentada  
Londres 4.—Se muy comentada en Londres la visita á Lorenzo Márquez de un emisario boer.  
Creese que esta visita obedeció á salvar una gran cantidad de oro.  
En Lorenzo Márquez hay gran ansiedad por noticias de la campaña, noticias que no se recibían por hallarse prohibidas las comunicaciones.

Llegada de Botha.—Más combates  
Londres 4.—Confírmase la llegada á Pretoria del generalísimo Botha despues de tres días de marcha á caballo.  
—Al Sur de Pretoria se han librado tres sangrientos combates.  
—El generalísimo Roberts prepara un movimiento para envolver á los boers.

Edición de la noche  
CONVERSACIONES POLITICAS  
El pesimismo y el optimismo  
No holgarán jamás las enseñanzas de nuestra sociedad, ni la repetición del sabor de los libros en los partidos y en las agrupaciones llamadas á gobernar ó llamadas á discutir y juzgar á los gobiernos.  
Sentimos más que pensamos. Vivimos mucho con el corazón y poco con la cabeza. Tenemos más pasiones que ideas. Y más gobiernos al arbitrio con mucha frecuencia, y en pocas ocasiones é en ninguna la reflexión.  
Somos oradores, músicos, poetas; no somos pensadores, ni matemáticos, ni economistas, ni previoses.  
Hoy es todo el tiempo para nosotros. Ayer es menos que un recuerdo. Mañana es menos que una esperanza.  
No vivimos de lo que aprendimos; ni vivimos de lo que sabemos. Vivimos para lo que queremos; vivimos para lo que deseamos.

Imaginamos sin propósitos preliminares. Discutimos sin proceso lógico. Soñamos, soñamos siempre.  
Un día apremios la conveniencia de reformas políticas, y en lugar de ir á la conveniencia misma por grados, vamos á la realización del anhelo que sentimos de un salto y lo decretamos como la cosa más urgente de todas las imaginadas.  
Y en horas establecemos el Jurado más

radical de Europa y el sufragio universal más extendido del continente.

Otro día ante un riesgo, ó una razón, ó otra conveniencia desandamos del mismo modo el camino recorrido y pasado.

Nuestros gobiernos lo ven todo siempre del más simpático de los colores.

Los adversarios políticos de las situaciones gubernamentales lo ven todo también y al mismo tiempo con las mayores sombras y negruras.

El término medio del juicio y de la equidad desaparece entre las dos oscilaciones del pensamiento gobernante y del pensamiento gobernado.

Decía Cánovas: Se gobierna como se puede.

Decía Pi y Margall: Nuestras leyes radicales están plenas de errores y contradicciones. Cuando es preciso aplicarlas, cuando es preciso gobernar, hay que volver la vista al sentido común.

Decía Sagasta: El sistema representativo deja abiertas y expeditas las sendas del peligro. El sistema preventivo las cierra y no deja entrar la luz y el aire. No sería mejor disminuir el riesgo limitando la libertad y dejar que entrasen y circularan la luz y el viento?

Y decía Castelar: Todas las muchedumbres, todas las colectividades, son inquietas y agitadas. Hay que dejarlas manifestarse, pero antes es preciso convencerlas de que será más fuerte la ley que se le aplique cuanto mayor la licencia de que usen.

No citamos más textos de gobernantes, ni de ministros, para proclamar la inevitable influencia, la influencia decisiva en la política activa y en la acción y en la vida gobernante, de las circunstancias del momento, de las necesidades del día, del estado corriente de los ánimos y de las conciencias.

Después de todo, si se gobierna como se puede, verdad es que también en la vida individual, cada uno vive como puede y no de otra manera.

Las grandes máximas de los grandes hombres no son la suma, sino ideas nacidas en la realidad y sentimientos muy generales y muy extendidos entre las gentes.

Con lo que ellos definen podrían gobernar bien otros más modestos, pero es el caso que nadie es modesto cuando llega a las alturas.

Quien se considera buen auxiliar en el café, se cree único gobernador en el mundo cuando vé su nombramiento en la Gaceta.

El que en las intimidades de sus franquicias se desvaneció ante la idea de llegar a ministro, en el despacho del ministerio no se considera bien asistido ni bien recompensado si no abriga la esperanza de presidir un Gabinete.

Y todas las vibraciones del sistema nervioso; toda la vida extendida en las diversas partes del organismo; todo el calor repartido se reconocen, se suma y se reúne en un punto, y más que la pluma en el periódico oficial; decretan la ambición y el deseo en la conducta futura del personaje. Así caen en los extremos del optimismo los que mandan y en los extremos del pesimismo los que se ven exolvidados de toda influencia oficial y directiva.

Y vá cada uno por su lado, y la opinión pública por otro.

Y cada cual se considera, no el mejor como debiera considerarse, sino el único, como no debiera pensar en ningún caso que lo era.

No será tan mala la vida, cuando no se la quitan sino algunos de los desesperados. La situación del pesimismo no nace jamás de lo que vé, sino de lo que padece.

Lo que tienen pocas entrañas, aunque tengan los ojos muy grandes, no son pesimistas jamás.

El color del cristal con que se mira es el que dá matiz á los objetos, no la mirada. Y el color azul del corazón á la retina.

El destello y la ausencia de la patria tiñen del color de la miel cuanto se mira; pero es porque después de mucho mirar no se vé lo que se quiere. Se vé en cambio con el sentimiento, que está muy lejos la tierra bendita y amada de la patria.

El pesimismo no es el resultado del juicio de las cosas y del examen de los problemas; es un estado del alma combada por el dolor y el disgusto de la existencia, ó una enfermedad.

El optimismo, en cambio, es letargo de felicidad. Es el sueño del opio. Alguien ha dicho que el optimismo ciego es la fé de los imbéciles.

Aousa también falta de reflexión y de pensamiento, aousa falta de cabeza, pero en cambio no revela corazón grande para sentir, porque no siendo sino muy relativa y muy escasa la felicidad en este mundo, se contenta con ella, se contenta con poco, se contenta con casi nada.

El optimismo es un fulano que no se puede confundir jamás con el creyente resignado ni con el que tiene la filosofía de conformarse con su estado. El optimista ni discute ni siente. Muchas veces bastan para formar un espejo y un uniforme de director general ó de ministro. En cien ocasiones el optimista se revela en el que obtiene algún cargo ó alguna distinción inmerecida.

Y de este hay que huir para volver al sentido común no al que discurre como Bartolo y como Pero-Grallo y escribe en paños menores ó en mangas de camisa, por lo que es más que un sentido común, el sentido bellozo, sino al que convencido, levanta el corazón y enseña el alma.

Martin.

Pronósticos del tiempo

Primera quincena de Junio

Una continuación del cambio atmosférico iniciado á últimos de la quincena anterior serán los primeros días de Junio, hasta el 5, que formarán el período lluvioso más importante de la quincena en nuestra Península.

Mejorará la situación meteorológica á mediados 6, porque la depresión que quedará en el Mediterráneo se alejará hacia el Este, y no producirá más que alguna lluvia en las regiones vecinas de dicho mar, con vientos de entre NE y SE.

Otra depresión se presentará por el Sudoeste de la Península el jueves 7, pero no podrá prosperar, por lo que á lo sumo no ocasionará sino alguna lluvia ó tormentas de corto radio en aquella región.

Del 10 al 11 llegará al 80. de Irlanda una invasión oceánica, cuya influencia se sentirá en España entre el 11 y el 12, desde las regiones septentrionales al centro.

Del 13 al 14 seguirá desenvolviéndose dicha invasión oceánica por el mar del Norte y la Europa central, y al propio tiempo se

formará un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo.

Bajará la temperatura del 13 al 15 en el centro de Europa, cuyo descenso, aunque no tan pronunciado, se dejará sentir en nuestra Península, particularmente en el Norte, Nordeste y Este, en cuyas regiones especialmente se registrarán algunas lluvias y tormentas con vientos del primero y cuarto cuadrantes.

De Filipinas

Segun cartas de Manila las tropas yankees están sufriendo á diario fracasos tras fracasos en Filipinas.

Durante el pasado mes de Marzo, el correo nos dá cuenta de los siguientes descalabros:

El día 6 tuvieron que dejar en poder de los rebeldes 216 prisioneros, en un combate sostenido en Rio Grande, perdiendo además dos cañones Maxim.

El día 15 fueron exterminadas en San Fernando, durante la noche, dos compañías americanas.

Pocos días después los filipinos capturaron un convoy que conducía 29.000 dollars en oro. El hecho ocurrió en la provincia de Cavite.

Las tropas de los Estados Unidos se han visto obligadas á evacuar los puertos de Lungrayan y de Daet.

El número total de bajas entre muertos, heridos enfermos y prisioneros de los yankees, asciende solo en los tres primeros meses del presente año á 6.479.

La insurrección en China

Últimas noticias.—Precedentes.—Las sociedades secretas.—Su papel en la vida política del imperio.—Los boicots.—Alarma en Europa.

Siguen siendo en extremo alarmantes las noticias que transmite el telégrafo respecto á la insurrección del Norte de China.

La Agencia Menheta nos telegrafía esta mañana desde Madrid las siguientes, que prueban sigue el conflicto y con tendencias á agravarse:

Madrid 5, 9-30 m.—Telegramas de Londres dicen, con referencia á otros de Tientsin, que últimamente fueron asesinados cinco cristianos chinos y un misionero inglés.

Muchos personajes europeos hallanse fugitivos temerosos de los serios peligros que les amenazan.

La crisis es muy grave y continúa las prisiones contra personalidades significadas del imperio chino que estaban en complot con extranjeros.

Sábese que ocho misioneros americanos se encuentran en situación peligrosa, temiendo mucho por su vida.

Cerco de Pekin los insurrectos han incendiado un tren, cortando, además, la comunicación con la capital.

Los precedentes del movimiento insurreccional que tantos riesgos supone para los europeos que residen en China, y que pudiera motivar la intervención de las potencias europeas y, quizás, la desaparición de aquel pueblo, son como sigue:

Desde hace tiempo viene señalándose en la región Norte del Celeste Imperio un estado permanente de agitación y de desórdenes, sin que las naciones más directamente interesadas en los asuntos del Extremo Oriente pareciera fijaban su atención, distraídas, sin duda, por causas múltiples, en las gravísimas complicaciones que allí pueden surgir.

Durante todo el invierno ha habido revueltas y trastornos populares en casi todas las provincias invadidas por el elemento europeo, y, especialmente, en el Chang-Tun, ocupado por los alemanes en Pe Tohi-Si, y en el territorio de Chin Kin. Las turbas se han entregado á la destrucción sistemática de los ferrocarriles y de las propiedades de los extranjeros.

Atribuíase la agitación del populocho á la terrible sociedad secreta de los boicots, que cuenta nada menos que 200.000 sectarios en la sola provincia de Pe Tohi Si.

Sábido es el papel que desempeñan las sociedades secretas en la vida política del imperio chino. El enorme Estado asiático hallase minado por las referidas asociaciones, todas ellas de carácter revolucionario. No teniendo allí el pueblo ninguna ley legal á su disposición contra las depredaciones y la tiranía de los funcionarios y de la administración, existe algo así como un "derecho de rebelión", rasgo característico y permanente del inmutable imperio.

La revolución á mano armada es en China el único medio de que disponen los pueblos y las provincias para hacer oír sus quejas; medio reconocido y consagrado por muchos siglos de su historia.

Á los ojos de los chinos es, pues, la revolución una necesidad, un procedimiento natural de reclamación, un sistema de representación, un verdadero derecho, y es ejercido frecuentemente por las sociedades secretas.

La sublevación de los taipings, que colgó á China á dos dedos de la desmembración, fué obra de una sociedad secreta. A partir de esa fecha, ha habido en el imperio más de cuarenta movimientos insurreccionales, aunque menos peligrosos por estar localizados. A esos movimientos se debe el que las provincias de Yu-Nan y de Kwei-Tcheo hayan quedado despobladas.

Ciertas sociedades, como la que se titula Gran Triada, mejor conocidas porque cuentan mayor número de prosélitos en las colonias europeas, ejercen una influencia á menudo de órdene de importancia desde hace veinte años. Y la sociedad de los boicots, que se distingue por su odio ferroz hacia el extranjero, es muy poderosa en la China del Norte, teatro actualmente de sus sangrientas hazañas.

Esto justifica las grandes alarmas que los sucesos de los días últimos han despertado en Europa, temiéndose alguno de esos terribles orímenes del fanatismo, que dan por resultado, conocidos con el nombre de matanza de cristianos.

Noticias generales

Su Santidad León XIII se retirará dentro de breves días á su pequeño palacio de los jardines del Vaticano. Las audiencias de los peregrinos quedarán, pues, aplazadas hasta mediados del mes de Setiembre.

—La Gaceta Nacional de Alemania anuncia que desde que las islas Carolinas fueron cedidas al Imperio, se advierte la prosperidad de las mismas. Han cesado los actos de bandolerismo de algunos jefes de tribu. Un

barco japonés que había anclado cerca de Ponapé para llevar armas y municiones á los indígenas, recibió la orden de alejarse en el término de 24 horas, bajo pena de ser embargado. El barco se alejó, y nada ha vuelto á turbar la tranquilidad de las islas.

—Telegrafían de Barcelona que el alcalde de La Nau, pueblito inmediato á Berga, participa por telégrafo que se halla á punto de hundirse una extensión de terreno de dos kilómetros de longitud por 500 metros de ancho.

El pueblo se halla alarmado por carecer de medicos para evitar la catástrofe.

En breve saldrán para el citado lugar varios ingenieros.

—La escuadra inglesa fondeada en Gibraltar se compone de los acorazados Renown, Ramillies, Victorious, Caesar, Royal Sovereign, Boyal Dart, Ocean é Ilustrious, todos de 12 á 14.000 toneladas, y cruceros Iris, Venus, Didado y Astrea.

—Desde hace días se encuentra en Ceuta una comisión compuesta de un teniente coronel, un comandante y un capitán de artillería, con objeto de hacer un estudio práctico de la pólvora sin humo.

—La escuadra inglesa del Canal ha efectuado maniobras en Selsey, á dos millas de la costa, siendo su objeto principal determinar el daño por incendio que causa el fuego en los buques acorazados que llevan madera y otros combustibles.

El acorazado Majestic disparó contra el Belleisle y destruyó por completo la batería central.

En diez minutos ardió el buque. Los proyectiles de penetración no lograron atravesar la coraza. Toda la madera quedó quemada.

Trasatlánticos

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica: El San Francisco llegó el sábado 2 del corriente á Montevideo, el Ciudad de Cadix llegó el domingo 3 á Barcelona, el Alicante salió el sábado 2 de Port Said para Barcelona, el Isla de Panay llegó el viernes 1.º á la Habana, el P. de Sabiristegui salió el domingo 3 de Barcelona para Málaga, el Buenos Aires salió el viernes 1.º de Buenos Aires para Montevideo, el Larache salió el lunes 8 de Las Palmas (Gran Canarias) para Rio de Oro, el San Ignacio salió el sábado 2 de Liverpool para Coruña, el San Agustín salió el viernes 1.º de Vigo para Lisboa y el Alfonso XIII llegó el sábado 2 á Santander.

Noticias regionales

Anoche llegaron á San Fernando el general señor Viniegra, director del Observatorio, y el padre Rodríguez Prada, que lo es del Vaticano.

En la estación fueron recibidos por el subdirector y todo el personal del Observatorio y los jefes y oficiales de la academia de Ampliación.

—Por renuncia de la maestra de la escuela pública de niñas de los Cortijos, de Albañal, doña Ana del Castillo Carrasco, ha sido anunciada dicha escuela á concurso.

—La guardia civil de Jimena que venía practicando diligencias para la captura de los autores del robo y asesinato realizado el día 30 en aquella ciudad, ha logrado anteriormente apoderarse de dos de los bandidos denunciados por el que ya se encontraba preso, los que han confesado su participación en el hecho.

Los detenidos se llaman Francisco Avila (a) Bruto, y Lorenzo Sierra (a) Revaca, am bos vecinos de aquella ciudad.

—El sábado debutará en el teatro de Jerez la compañía de zarzuela que dirige Patrio León.

—Las noticias que se reciben de Huelva son desconsoladoras: el midew hace tantos estragos que la próxima cosecha es segura que será casi nula.

Las pocas existencias que quedaban de vinos del año pasado han subido los precios.

También nos aseguran que en los vides del Condado se ha deshojado la filoxera.

"Meeting" socialista

El día 3 del corriente se ha celebrado en Málaga un segundo meeting socialista de propaganda, al que ha asistido el compañero Pablo Iglesias.

Este pronunció un discurso dirigido al obrero y con el exclusivo objeto de aconsejarle los medios adecuados á la defensa de sus intereses.

Los derechos de asociación y reunión dijo que eran el primer paso para el logro de sus ideales.

El obrero debe ser político—añadió—porque en el Parlamento puede conseguir mejorar su situación.

Dijo que el país no está tan degenerado como se supone y que los recientes desastres son debidos á gobiernos torpes salidos de la burguesía, siendo esos mismos burgueses los que hoy gritan contra aquéllos, porque tratan de mermar sus intereses económicos y los que callaron cuando se trataba de llevar doscientos mil brazos útiles al degolladero.

Aconsejó al obrero no tome parte en el movimiento de la Unión Nacional, porque no favorece á la clase trabajadora.

El discurso fué muy aplaudido.

El compañero Iglesias ha marchado á Vélez Málaga.

Después se propone visitar á Sevilla, de regreso de Gibraltar.

La cuestión de los tranvías

El gobernador, señor Leguina, que en esta cuestión tan interesante para Sevilla, ha procedido con gran actividad, recibió esta mañana un oficio del ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia, señor Barón, contestando á la comunicación que le dirigiera el gobernador el sábado, en el que se dice «que la inspección del material de tranvías solo corresponde á esta dirección de obras públicas, cuando existe mandato expreso del ministerio correspondiente».

En vista de ello nuestra primera autoridad ha dirigido otra comunicación al dao de la provincia, en la que el ingeniero municipal aconseja, á fin de que la empresa inspeccione las instalaciones que se propongan las reformas necesarias para la seguridad pública.

Al propio tiempo se ha puesto también en conocimiento del ministro lo sucedido aquí, y los temores que existen de que puedan ocurrir accidentes graves en días de tormenta, si continúa la empresa sin alisar los postes de hierro con madera hasta la altura máxima á que pueda alcanzar una persona.

Celebráramos que tuviesen resultados prácticos estas gestiones del gobernador, para tranquilidad del vecindario, á quien, por otra parte, conviene advertir el peligro que hoy ofrecen los mencionados postes, según ha confirmado la práctica en la tormenta pasada, y según opinión autorizada de un ingeniero con quien hemos hablado sobre el particular.

Cámara Obrera

A las nueve de anoche celebró sesión la junta directiva, bajo la presidencia del señor Sanchez Arjona.

El secretario, señor Vera, dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

También dió cuenta de que habían presentado solicitud para ir á estudiar á la Exposición Universal de París—según lo acordado por el ministro de Agricultura—los señores Bocanegra, de oficio ajustador; Ribet, tallista; y Morillo, zapatero, los tres de Sevilla; por las secciones de los pueblos lo han solicitado el señor Guerrero, agricultor, de Brenes; Hopi Balbin, de Matrena del Alcor; y don E. Lozano, escultor de la Escuela de Artes y Oficios de Constantina.

La Cámara pedirá los documentos necesarios á los interesados y remitirá todos los expedientes á la superioridad.

Se acordó conceder un expreso voto de gracias á los señores don Ramón Manjarrés, don Antonio García Meneses, don Francisco Parra, don José Gestoso, don Antonio Merlo y don Francisco Narbona, que han compuesto el jurado de la Exposición obrera.

Para comunicárselo se autorizó al señor secretario, así como para que haga extensiva la comunicación del agradecimiento á los señores que dieron premios para dicha Exposición, señores arzobispo, gobernador civil, conde de Santa Bárbara y Cirujal Mercantil.

La sesión terminó á las once de la noche, habiendo asistido gran número de consejeros.

También se reunieron los corcho taponeros en número considerable, confirmando su junta directiva.

El presidente y secretario visitaron luego la sección, siendo recibidos con grandes aplausos.

El secretario general de la Cámara, señor Vera, ha salido hoy para Lora en el correo y regresará mañana en el mixto.

Escuela náutica en Sevilla

Hemos oído decir, y alabamos el pensamiento que por parte de los navieros se piensa reanudar la idea que ya en tiempo y con anterioridad al inculpidado ofrecimiento del gobierno, de crear en esta Escuela de náutica, hubo de exponer la Junta de patronato del Asilo de niños huérfanos y desamparados, de establecer un pontón en el río, que sirviera de escuela práctica de aprendizaje para la marinería, pensamiento plausible y altamente beneficioso, no solo para los niños de dicho Asilo (que podrían hacerse de un oficio solicitado), sino para los mismos navieros, que hoy no encuentran fácilmente el personal suficiente y perito que necesitan para sus barcos.

De desear sería que, poniendo de su parte los medios necesarios, no quedara esta idea inculpada, y que uniéndose todos los interesados en ella, y la Junta de patronato del Asilo, contiguos y en lo más proporcionalmente al sostenimiento de un barco pontón que sirviera de escuela práctica para hacer buenos marinos, y que los niños del referido Asilo ó encontraran en ello una ocupación más que los hiciera hombres útiles para el porvenir, en esta industria.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 20'4 centígrados, máxima 28'2, mínima 12'6, máxima al sol 30'4. Presión barométrica: Máxima 757'8 milímetros, mínima 758'8.

Terminado el plazo para el concurso de la plaza de secretario de la Diputación provincial, vacante por fallecimiento del señor Lopez Asme, el gobernador civil ha remitido al presidente de dicha corporación el oficio de la Dirección general de Administración local referente á las solicitudes presentadas. Estas lo han sido por los señores don José A. Cepeda, don Federico Albarrategui, don José Cano Benítez, don José Balen Valero, don Antonio de Monte Perillo, don Juan Moreno Bonitell, don Vicente Prieto Salcedo y don Vicente Barrante y Abasal.

Segun las últimas noticias de Cantillana, la guardia civil de aquel puebleto está realizando prisiones entre los que se consideran instigadores del motin ocurrido allí hace pocos días. En la cárcel de aquel pueblo se encuentran ya detenidos 16 individuos y continúa gestionando la benemérita la captura de algunos más.

El joven académico y ya conocido bibliófilo don Manuel Chaves ha publicado un curioso folleto titulado «Los teatros de Sevilla en la segunda época constitucional, 1820-1823», en el que demuestra su dominio y conocimiento de los hechos y épocas de aquellos días. Le agradeceríamos su atención al enviarnos un ejemplar.

Ayer tarde estuvo á punto de ocurrir un sensible accidente en el Parque de María Luisa. Paseaban en una barjina y por dicho ameno lugar la marquesa de Tons y su hija la condesa del Albarcón, cuando uno de los coches del tranvía eléctrico avanzó de improviso sobre la barjina, no ocurriendo una desgracia por la ligereza del conductor que, dando freno, logró parar en firme. Esto no obstante, la plataforma del eléctrico dió un topetazo al caballo de la barjina, sufriendo aquí algunas contusiones. Fuera del estado, que tuvo alarmantes proporciones, el peacance no terminó desagradablemente, lo que celebráramos.

El señor Merino Casademunt, tan conocido y renombrado, tanto en el elemento civil como en el ejército, prepara á varios discípulos de la buena sociedad sevillana para dar «asaltos de armas» en los que se demostrará una vez más las excelencias de su sin igual escuela.

El señor Merino se irá en breve para su finca de recreo de San Juan del Puerto, y regresará en Setiembre á continuar su útil enseñanza, adquirida, cruzando con gran éxito su «pasada», con afamados tiradores, y á fuerza de estudio y experiencia.

Se encuentra en Sevilla el ingeniero de la Sociedad Química de París Mr. Pele,

Terminada la licencia que disfrutaba, hoy se ha encargado de la comandancia de la guardia civil de esta provincia el teniente coronel don Ricardo Morgado.

Se encuentra en Sevilla el jefe del partido liberal de Cantillana don Manuel Fernandez Regalo.

La guardia civil de Lora del Río ha sorprendido en un café-taberna, situado en la calle Jovellanos número 3, de aquella villa, una partida de juegos prohibidos, detenidos á 24 puntos, á los que fueron confiscadas barajas, armas de fuego y blancos 157 67 pesetas. Los detenidos han quedado á disposición de aquel juzgado.

Ha marchado á Jerez el general don Pedro Sarraz, inspector general del arma de caballería.

Ha terminado con buen éxito el primer y segundo ejercicio de ingreso en artillería el alumno de la Academia Politécnica de Villana señor Castillo y Ochoa.

Anoche se reunió la junta directiva de la Cámara Agrícola de Sevilla, bajo la presidencia de don Francisco Isern y Manry acordándose dar gran impulso á los trabajos de propaganda y de organización. La junta general será convocada en breve.

Por exceso de original retráramos la sección «Tribunales», que publicaremos en la edición próxima.

En este rectorado se han recibido los títulos de bachiller expedidos á favor de los señores don Juan Parodi Mesa, don Rafael Velasco de Pando, don Enrique Gomez y Garcia de Paredes, don Agustín Corcega y Villegas, don Manuel Calvo Suello, don Antonio Peña Gomez y don Manuel Escobedo Osorno.

De Hacienda

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 15 546'19 pesetas, correspondiendo á derechos reales 1 301'67, á aduanas 12 034'42, á consumos 211'41, al impuesto de utilidades 1 052'20, á ómnibus personales 341'25 y demás recursos del Tesoro 605'34.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 26 913'40 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

El capitán de la guardia civil don José Lobo Alanís, jefe de la línea de Bolmar, ha comprobado que ha sido simulado por el nacio Perez Alvarez el robo de un mofesio había sido víctima en la carretera desde Villanueva del Bosque condones Bolmez. El objeto del Perez Alvarez al salir haber sido robado, era exonerarse de satisfacer ciertas cantidades que adeudaba en varios comercios de aquella población.

No solo en España, sino en América é Inglaterra, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas, las enfermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, vómitos, diarreas en niños y adultos, dispepsias, fúlcidas del estómago, neurastenia gástrica y catarros intestinales. Muchos miles de enfermos deben su salud al uso de un excelente medicamento, que es el Elixir de Tomasa de Salz de Carlos, poderoso tónico que abre el apetito y ayuda á las digestiones.

Los callos, ojos de gallo y demás durezas pronto desaparecen con el uso de los paños de Wasmuth en el reloj.

Pianos y platos por el precio del alquiler. Precios al contado. Pianos vistos. Cambios y reparaciones. Francos. 28.

Relojes ohlquitos de acero, plata y oro de ley propios para regalos con nombre ó iniciales grabadas, cadenas y estuches. Precios muy imitados en el Bazar Campana.

Elegantísimo y variado surtido en botos abaricos japoneses última novedad. M. Perez, Sierras, esquina Gallegos.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTERERIA Sierras, 43 (Esquina Bivero) SERVICIO EMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Paella á la valenciana

PETIT-FORNS RESTAURANT Y PASTERERIA SIERPES, 79 Y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Chuletas de ternera á la bretona

Pollos en papillote Hechos todos los dias (desde la una) Se admiten abonos (en casa) desde 75 pesetas mensuales

Es útil saberlo. La casa más conocida de artículos de mesa y de casa, de mejores precios, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Albin, calle Carretera, esquina Sierras, núms. 29, 31 y 33.

Bonito regalo Relojitos de acero y oro, con nombre grabado, y otros en elegante de oro ó plata. Tode por 15 pesetas. SIERPES, 49

Bazar-Lozano

Café Campana. Terminados los comestibles los precios del café y bebidas son los mismos que en los demás establecimientos de esta clase.

Subasta A voluntad de su dueño se vende en pública subasta el magnífico edificio conocido como casa de habitación y otras dependencias, denominado Nuestra Señora del Carmen y situado en los ruedos de la villa de la Puebla de los Infantes. Se da descripción detallada, tipo y condiciones en el anuncio que se encuentra en la Notaría de don Adolfo Rodríguez de Palencia, calle Alfonso XII, núm. 8, ante quien se dará lugar aquel acto el día 20 de Junio del presente año á las doce de su mañana.

Academia de billar por señoría RIOJA

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme

Derroch (curso) obón de Civil ilente; D plinos, Días. Político te; Don Don Roman rez Barba de Alba El misme



IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD
Curación rápida con la penna fortificante de Rodriguez de los Rios...

VINO DE KOLA COMPUESTO DE PINEDO

(Tónico nutritivo). Kola, coca, cacao y guarana, efecadísimo para combatir la anemia, agotamiento, afecciones nerviosas, cardíacas y gástricas...

Fábrica de Jabones, Bujías y Cirios

Raimundo Perez Martinez
Relator, 13.-Sevilla

BUJIAS

Table with columns: Descripción, No., Paso de los paquetes, Sevilla, Fuera de Sevilla. Lists various candle types and prices.

JABONES

Table with columns: OLARES, Sevilla, Fuera de Sevilla. Lists soap brands and prices.

Velas y Cirios

Table with columns: No., Descripción, Precio. Lists various candle types and prices.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Línea regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios...

FUENTE AMARGA.-Chiclana
PROVINCIA DE CÁDIZ.-Aguas Clorurado-Sódicas, Sulfatadas, Nitrogenadas...

Table with columns: MANANTIALES, Temperatura, Acido Sulfúrico, Acido Carbónico, Nitrogeno. Lists water sources and their chemical composition.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD
DE LA FRANK
ESTREMIENTO
JAQUECA, MALESTAR, PESADEZ GÁSTRICA...

EL FENIX Compañía francesa de Seguros contra incendios

sobre la vida.-Fundada en 1819
Esta Compañía previene a los fires. Estradadores de esta región que admitirá los seguros de cosechas en pie...

Á LOS HOMBRES DÉBILES

Viejos por abusos, pesares, estudios, convalecencias, etc.
Fuerza que el Creador ha dispuesto que antes que la sangre, sea el fluido vital...

Se arriendan las casas

Se arriendan las casas de Calle Almirantazgo, 1, y Santa María de Gracia, núm. 4, 2.º y Encarnación 14 y 16. Bazon Rioja, 18.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS O CLORÓTIICAS

inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS

Subasta

Por voluntad de su dueño se sacan a subasta las casas en esta ciudad, calle de San Julián, números 18 y 20...

Bálsamo "Neuralgine"

Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es suficiente para un pronto alivio ó curación radical.

Santa Teresa de Avila
Aguas azoadas.
Clima de Altura, 1236 m.
Las aguas de Santa Teresa y sus inhalaciones con nitrógeno puro...

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO

GRAJAS ELIXIR RABUTEAU
El mejor y más económico Ferruginoso.
OLIN Y COMAR - PARIS

SAN JOSÉ Panadería y Pastelería

Casa especial para la elaboración de pan de Viena
Pastelcs, Tortas y pastas de varias clases

Los dramas de Paris

Baccarat se exclamó:
-Pero espero que tenga explicaciones que darne...

-En fin -dijo mirando- estoy persuadida de que todo esto es obra de Williams...

de decirlo que os amo para que comprendáis mi conducta.
Botones Baccarat, con voz entrecortada por la emoción...

Baccarat besó con éxtasis la frente del joven.
-Aun cuando debiera aconsejarse a mí misma de robar os salvaré...

Vertical text on the right edge of the page, including 'Sevilla', 'Fuera', 'El N', 'Edie', 'Se eno', 'don José', 'de la Ac', 'El ins', 'dis la fi', 'lazquez', 'dad con el', 'El cele', 'gavea', 'inocua fi', 'que lo he', 'den albo', 'Villaga', 'no en nu', 'que lo he', 'en su Ar', 'da esbel', 'Villan', 'roo, al t', 'ro eminc', 'cia en es', 'Nosotr', 'D', 'Presid', 'hor Vill', 'res Amor', 'Chirat', 'aver en', 'Doras p', 'Aprob', 'rom del', 'Gregorio', 'estudio', 'Al dar', 'Equívoc', 'so de C', 'larga di', 'tos los', 'procedi', 'al indus', 'Despu', 'dó no ac', 'Quedó', 'la comu', 'Buena', 'edificio', 'bareda', 'Por ú', 'las par', 'llecito', 'termina', 'NO', 'Anoch', 'Juan Ba', 'ne que', 'San ant', 'aquella', 'novena', 'la mañ', 'Por la', 'dicion', 'de don', 'le de u', 'Ayer', 'de sus h', 'el prof', 'cina do', 'for, con', 'moq un